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Bericht Rasensport 2023 
Freisportanlagen 
 
Nachfolgend ein Überblick über den Sachstand der verschiedenen Freisportanlagen. 
Da sich die aktuelle Prioritätenliste für die Freisportanlagen nicht geändert hat und im Jahr 2024 dort 
auch keine Maßnahmen vorgesehen sind, verweise ich auf die Liste, die dem letzten Bericht beigefügt 
war. 
Im März 2023 wurde der erste Kunstrasensportplatz in Konstanz mit dem nachhaltigen Füllstoff Kork 
verfüllt. Aus dem Kunstrasensportplatz Entengraben in Litzelstetten wurde das bisherige Kunststoff-
Granulat entfernt und durch Kork ersetzt. Damit entspricht dieser Sportplatz als erster in Konstanz der 
zukünftigen EU Norm, die das Einbringen von Mikroplastik verbietet. 
Wie in der Prioritätenliste, Stand 2022, vorgesehen, wurden im Juni und Juli 2023 auf den Sportplätzen 
Waldheim und Sportzentrum Wollmatingen die alten Kunstrasenbeläge entfernt, durch neue 
Kunstrasenteppiche ersetzt und ebenfalls mit nachhaltigem Kork-Granulat verfüllt. Bei beiden 
Maßnahmen wurden sowohl Zeitplan als auch  
Kostenrahmen eingehalten. Abgeschlossen wurde die Sanierung der Kunstrasen-Sportplätze 2023 mit 
der Verfüllung von Kork-Granulat auf dem Sportplatz Dettingen. Damit verfügt die Stadt jetzt über vier 
moderne, mit Kork-Granulat verfüllte, Kunstrasen-Sportplätze. 
 
Überrascht wurde der SSV Ende 2023 von der Information, dass die Technikanlage für das geplante 
Seewärmenetz Dingelsdorf-Wallhausen auf dem Sportplatz Klausenhorn umgesetzt werden soll. Hier 
waren wir im Vorfeld zu keiner Zeit seitens der Verwaltung involviert und haben nach bekannt werden 
entsprechend interveniert. Zwischenzeitlich sind wir hier über den aktuellen Stand informiert. 
Demnach wird angestrebt, falls das Projekt Seewärmenetz Dingelsdorf-Wallhausen auf dem 
Klausenhorn-Sportplatz umgesetzt wird, den jetzigen Sportplatz kurzfristig und zeitnah in das Gebiet 
Höllbart zu verlegen. Dort gibt es bereits seit geraumer Zeit einen entsprechenden Bebauungsplan und 
die rechtliche Grundlage zur Verlagerung des vorhandenen Sportplatzes. Die Politiker und 
Politikerinnen sind jetzt gefordert, die entsprechenden Gelder für die Planung in 2025 und den 
kurzfristigen Neubau in 2026 bindend in den nächsten Haushalten zur Verfügung zu stellen. 
 
Das Bodenseestadion wird zurzeit umgebaut oder, wie es offiziell heißt, es werden 
„Sofortmaßnahmen zur sicherheitstechnischen Ertüchtigung“ durchgeführt. Das Stadion steht danach 
wieder für kulturelle Veranstaltungen und in begrenztem Rahmen für den Sport zur Verfügung. 
 
Laut Prioritätenliste, Stand 2022, werden im kommenden Jahr die Sportplätze Schänzle 1 und 2 
saniert. Die Planungen für die Sanierung beider Sportplätze sind zwischenzeitlich angelaufen. Aus 
unserer Sicht ist es dringend notwendig die maroden Leichtathletik-Anlagen am Schänzle 
vollumfänglich beizubehalten und komplett zu sanieren, da die Anlagen im Bodensee-Stadion für den 
Wettkampfsport nicht mehr vollumfänglich zur Verfügung stehen.  
 
Ebenso muss das Sportzentrum Wollmatingen zeitnah ertüchtigt werden, um Ersatz für die 
wegfallenden Sportflächen im Bodenseestadion zu bieten. Hierzu sollten verschiedene Maßnahmen 
umgesetzt werden: Erweiterung der Dusch- und Umkleidemöglichkeiten, Erschließung von 
Wettkampfräumen, Errichtung eines Wurfkäfigs und Sprunganlagen, Installation einer 
Lautsprecheranlage, Einrichtung eines Zuschauerbereichs. 
Von Seiten der Verwaltung ist geplant, einen entsprechenden Zeit- und Investitionsplan 2024 zu 
erstellen. Diese Pläne sollen dann in die Haushaltsberatungen 2025/26 eingebracht werden. Das 
bedeutet, dass die Maßnahmen frühestens im Jahr 2025 umgesetzt werden können. Wir werden 
diesen Prozess kritisch verfolgen und bitten hier die politischen Gremien schon heute um 
Unterstützung.  
 
 
 
 



SSV Mitgliederversammlung 2024  Bericht Rasensport 2023 

 

Arbeitskreise 
 
IG bewegende Gesundheitsförderung Konstanz 
 
In diesem Projekt ist unter anderem der KinderSportGarten verankert. Hier haben die Vereine und die 
Kindergärten in diesem Jahr noch Planungssicherheit, da die Stadt Konstanz im Jahr 2024 das Projekt 
nochmals mit EURO 84.000 unterstützt. Zusätzlich wird dieses Projekt mit Geldern der AOK und des 
SSV finanziert. 
Um dieses wichtige Projekt, an dem zurzeit ca. 20 Kindergärten teilnehmen, und bei dem 
Kindergartenkinder frühzeitig an die verschiedenen Möglichkeiten der Bewegung durch ausgebildeten 
ÜbungsleiterInnen herangeführt werden, auch in Zukunft anbieten zu können, benötigen wir nach wie 
vor finanzielle Unterstützung der Stadt Konstanz. Daher unsere Bitte an die Politikerinnen und 
Politiker, vergessen Sie dieses wichtige Projekt nicht bei Ihren mannigfaltigen Aufgaben und den 
kommenden Haushaltsberatungen. 
 
Um noch mehr Kinder frühzeitig für sportliche Aktivitäten zu begeistern und die frühkindliche 
motorische Entwicklung zu fördern, haben die Mitglieder der IGbGK 2023 beschlossen, einen 
Bewegungspass für Kinder einzuführen. In Zusammenarbeit mit dem Landratsamt soll dieser 
Bewegungspass im gesamten Landkreis Konstanz angeboten werden. Hierbei geht es darum, dass 
Kinder ein personalisiertes Heft zur Verfügung gestellt bekommen, dass Ihnen dabei hilft, verschiedene 
Aktivitäten und Bewegungsfertigkeiten zu erlernen und zu dokumentieren. Hat das Kind diese 
Fertigkeit erlernt, erhält es einen  entsprechenden Aufkleber oder Stempel im Bewegungspass. Die 
Messmer-Stiftung wird dieses Projekt, das noch 2024 mit einer Kick-Off-Veranstaltung kreisweit 
eingeführt werden soll, finanziell unterstützen. 
 
AK Spiel- und Freiräume 
 
Im Jahr 2023 wurden die Umbau- und Ergänzungsarbeiten des Spielplatzes am „Georg-Elser-Platz“ 
abgeschlossen. Der neu gestaltete Spielplatz erfreut sich großer Beliebtheit und wird sehr gut 
angenommen. 
Die Skateranlage am „Jugendtreff Berchen“ ist veraltet und in einem sehr schlechten baulichen 
Zustand und soll erneuert werden. Der Skateclub „Knallbrett e.V.“ hat sich bereit erklärt, bei der 
Umsetzung dieser Maßnahmen mit Fachwissen, Planung und Umsetzung der Baumaßnahmen zu 
unterstützen. Die Federführung des Projektes liegt beim Sozial-und Jugendamt (SJA) und wird von den 
Fachämtern Amt für Städtebau und Umwelt (ASU) und Amt für Bildung und Sport (ABS) begleitet. 
Zurzeit werden die Pläne erstellt und die Finanzierungsmöglichkeiten mit dem Verein und dem SJA 
geklärt. 
 
Im Jahr 2024 soll zudem das Spiel- und Freizeitgelände „Weiherhof“ realisiert werden.  
Des weiteren laufen die Planungen für die Neugestaltung des Spielplatzes „Kreuzlinger Straße“. 
 
Mountain Bike 
 
Das Mountain-Bike Konzept Konstanz sieht vor, gemeinsam dem Mountain Bike Club, der Stadt 
Konstanz und dem Forst ein abgestimmtes Trail-Netzwerk in den Konstanzer Wäldern zu errichten. 
Hier wurden zwischenzeitlich die entsprechenden Verträge mit der Stadt Konstanz, dem Land Baden-
Württemberg, der Mainau und der Forstverwaltung ausgearbeitet und liegen den Beteiligten zur 
Unterschrift vor bzw. wurden zum Teil schon unterschrieben, so dass dieses Projekt kurz vor der 
Umsetzung steht. 
 
Heinz Krahnen 
Referat Rasensport 
 


